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面对大批量出现的车内异味问题，奔驰

宝马并未像其在产品销售时表现得那样殷

勤和贴心，而是选择了推三阻四，甚至厂商

和经销商之间打起太极，相互推诿。

央视报道称，从去年 9 月开始，奔驰

车 主 开 始 大 规 模 向 各 地 的 奔 驰 4S 店 反

映，要求解决车内异味的问题，却遭遇几

乎相同的处理程序：4S 店的工作人员先将

车辆的四门打开，把车辆放在阳光下暴晒

通风，再做桑拿或光触媒除味，然而，这些

方法并没有效果。还有车主被 4S 店与北

京奔驰客服互相踢皮球，并被要求自己支

付维修费用。

一位张家港的奔驰车主自费委托第三

方对车内空气质量进行了检测。结果显示，

该车主的奔驰车内空气中致癌物甲醛含量

和严重污染物 TVOC 总量均标出国家颁布

标准的 3 倍左右。然而奔驰公司对于这份

第三方检测报告却不予认可，事情就此陷入

僵局。

针对上述问题，央视记者试图到北京奔

驰公司进行采访，但被该公司拒绝。对此央

视评论称，在面对分布在全国各地，购买年

限接近，投诉事由接近，连对车内味道的描

述都很接近的奔驰车主，不论是北京奔驰还

是奔驰中国，所展现出来的姿态，不禁让人

深刻的感受到了奔驰对消费者傲慢的态度。

宝马方面针对异味做出的反应和奔驰

如出一辙。

据报道，最开始宝马 4S 店也认定前文

谢姓车主的宝马车内异味的问题是由于车

主的使用习惯不当造成的，并要求车主自掏

腰包查找原因。然而在进行了包括空调管

道、座椅等在内的一系列清洁后，宝马车的

异味并未消除。后 4S 店称其“做不了主”，

车主要求到宝马德国总部讨说法，但宝马给

其唯一的回答是“没问题”。而至此，该车主

在宝马 4S 店及自己到外面做清洗、除味的

费用已花费十几万元。

厂商经销商互不认账 车主遭遇“踢皮球”

3月20日恰逢春分，

北京普降大雪，最大积

雪深度超过 20 厘米，紫

禁城银装素裹。

（据新华网）

奔驰宝马被曝成“毒车”

为省百元成本用致癌材料
恐怕很多奔驰宝马的车主万万不会想到，自己动辄花费数十万元购买的豪华车竟会为了节省区区百余元成本不惜使用严重危害

健康安全的致癌材料，而“安全”正是这些豪华车最主要的卖点之一。

3 月 19 日，央视新闻频道对奔驰、宝马

等豪华品牌汽车的车内空气污染问题进行

了报道。据了解，从 2012 年 9 月份开始，北

京、上海、南京、苏州、杭州、广州、深圳、成都

等地陆续出现数百名奔驰车主的集中投诉，

车主普遍反映花了近 40 万元购买的北京奔

驰 C 级轿车，车内臭味难闻，而且有的车异

味持续了两三年甚至更长时间。有车主反

映，那种味道类似“路过垃圾箱旁边那种感

觉”，而在更换过空调滤芯、清洗空调系统后

该问题也仍未解决。

据央视报道，由于长期处于这样的车内

环境，很多车主出现头晕、咳嗽、嗓子疼，还

有车主出现肺纹理增多等严重症状。更有

甚者，一位女性车主在怀孕两个月后每天乘

坐一辆新购入的奔驰C级车上下班，结果孩

子出生后被发现右耳耳廓和耳道存在先天

缺陷，该车主怀疑这也和奔驰C级车的车内

污染有关。

除奔驰外，另一主流豪华车品牌宝马也

因为同样的问题遭致投诉。

据央视报道，和奔驰一样，全国有数

百名车主投诉称自己家的宝马车里有难

闻的臭味，他们怀疑车里空气污染严重。

北京一位谢姓车主称，他的宝马 520i 是

2005 年华晨宝马生产的第一批车，号称质

量能与进口车相媲美。然而，这辆总共花

了 50 多万元购买的豪华车在使用至今的

7 年多时间里持续释放着奇怪的臭味，家

里人乘坐后都感觉身体不适。经过与 4S

店多次沟通协商，查找原因，到后来甚至

把全车的内饰件都一一拆除，也没有找到

车内异味的来源。

异味冲天污染超标 豪车变“毒车”

央视报道中显示，经监测，奔驰、宝马的

异味问题主要出现在一个叫阻尼片的部件

上。据专家介绍，阻尼片是用弹性材质制

成，贴在车体钢板壁用作减震降噪的部件，

目前所有小轿车里都有安装，奔驰、宝马也

不例外。

中国重汽技术中心材料工艺所高级工

程师周光亚介绍称，如果车上的阻尼片有臭

味，就很有可能是沥青做的。沥青是指煤焦

油或石油提炼后产生的残渣，因含有多环芳

烃及硫、酚等多种对有害物质，世界卫生组

织的国际癌症研究中心(IARC)，早在 1976

年就将煤焦油沥青列为一类致癌物质。

央视记者分别从近 3 年内生产的北京

奔驰 C 级车、E 级车，华晨宝马 3 系车、5 系

车以及一汽奥迪的 A6、Q5 上取下 6 个阻

尼片样品送至北京化工大学分析测试中心

进行成分检测，检验结果显示，6 份样品均

含有 70 号沥青成分。据介绍，由于太阳暴

晒及发动机散热，紧贴钢板的沥青阻尼片

因受热极易分解释放有毒的多环芳烃气

体。而多环芳烃中对人体影响最大的苯并

芘是一种致癌物质，一旦吸入体内便会停

留在肺粘膜上，可能导致细胞变异，甚至肿

瘤的变化。

据汽车专家介绍，目前在欧美等汽车工

业发达的国家，汽车阻尼片一般都使用不会

挥发有毒气体的高分子树脂或橡胶材料。

而奔驰、宝马国产后之所以采用沥青而不采

用环保材料，一方面是因为目前我国没有关

于汽车零部件和辅助材料的相关国家标准，

另一方面，使用沥青可以使每辆车的成本降

低150-200元。据测算，2012年全年，北京

奔驰、华晨宝马和一汽奥迪三大品牌的轿车

销售总量约 65 万辆，仅使用沥青阻尼片一

项，一年即可产生总计 9700 万至 1 亿 3000

万元的利润。

汽车专家周光亚同时表示，在一辆由两

万多个零部件组成的汽车上，阻尼片不过是

一种连零配件都称不上的汽车辅助材料。

仅仅为了降低 100多元的成本，厂家就选用

可能对车内空气造成严重污染、危害人体健

康的危险原材料。而对于车里其他同样可

能造成空气污染的材料还无法一一检测。

那么阻尼片的沥青成分是不是车内有害气

体的唯一来源、车里是否还存在其他污染

源，这些问题更令人担忧。

(据新华社)

致癌材料“阻尼片”被指是臭味元凶 奔驰宝马奥迪皆有采用

春分落雪
紫禁城
银装素裹

压缩“三公”经费动真格

红旗车
成“抢手货”

新华社山东 3 月 18 日电 种种迹象表

明：公务车采购将有新动向，公务车市场奥

迪、帕萨特等外国品牌占据绝对优势的局面

将被打破，自主品牌未来将在公务车行列中

占据越来越大的比例。

工信部公布的《2012 年度党政机关公

务用车选用车型目录（征求意见稿）》，在包

括 400多款候选车型的目录中，中国的自主

汽车品牌产品占到绝大多数。与《2009－

2010 年中央国家机关汽车协议供货汽车厂

商名单》相比，新目录中没有了奥迪、大众、

丰田、别克等外来品牌的身影。

多位业内人士表示，在传统的公务车市

场，奥迪、帕萨特等外国品牌绝对“一枝独

秀”，占据绝大部分市场份额。然而，在政策

利好激励下，我国自主品牌汽车已经开始

“突围”。除荣威以外，红旗、奔腾、传祺等品

牌均表现不俗。

市场预计，这些自主品牌汽车将在庞大

的中国公务车采购市场切掉一块可观的“蛋

糕”。吉利集团董事长李书福表示，现在国

家公务车改革方向非常正确，相信相关政策

一定能够对我国本土制造、本土研发的汽车

企业带来帮助。

今年 2 月 22 日，一汽集团的红旗 H7 车

型接到吉林省的第一批订单，总共 13 辆，将

作为吉林省省部级领导的公务用车。一汽

集团总经理许宪平说，除吉林外，全国已经

有十几个省份和中央部委大批量采购红旗

H7轿车。

“这几年奔腾 B90 轿车市场表现也不

错。”一汽轿车销售有限公司副总经理崔大

勇告诉记者，去年一汽推出的奔腾B90轿车

也主要面向公务车市场，这款车无论是在排

量、价格还是空间上，都很有竞争力。在去

年的政府采购会议上，福建省一次性采购了

72辆奔腾B90轿车。

此外，广汽传祺已经进入广州市、福州

市公务车市场，并多次出现在重要会展场合

作为指定用车；上汽的荣威 950 已经打入了

浙江、江苏和山东等省份的政府采购市场。

但多位业内人士指出，近年来公务车采

购新政不断向自主品牌倾斜，为其赢得了更

多市场份额和发展空间，但据此判断自主品

牌迎来发展春天，还为时尚早。特别是随着

近年来合资品牌、外资品牌进军国内市场的

脚步越来越快，自主品牌面临的生存压力越

来越大。

“公务车采购政策倾斜自主品牌，导向

作用更为明显，实际效果却取决于地方政

府。”中原证券汽车分析师徐敏锋等多位业

内人士认为，政府采购只占中国市场总规模

的3％左右，相比每年数千亿的市场规模，政

府采购并不会对市场带来太大影响，其重点

在于引导和鼓励意义。

负责红旗 H 平台研发的一汽集团规划

部副部长徐世利也认为，断言自主品牌发展

“迎来春天”还为时尚早。在研发红旗H7车

型中，深切感受到自主品牌与合资品牌的差

距。这些差距既有汽车行业自身的，也有整

个相关产业存在的短板，比如橡胶、钢材等。

有专家指出，此前早就公布的《汽车产

业调整振兴规划》提出，从 2009 年开始，各

级政府和公共机构配备的更新公用车，自主

品牌比例不得低于 50％。然而，事实上公

务车采购自主品牌的比例远远低于这个数

字，要打破由合资品牌等在多年的公车采购

中独霸天下的格局并非易事，还有一定程度

上存在的地方保护主义等，都将成为自主品

牌公车采购破冰之旅的“拦路虎”。

“从长远来看，国家对自主品牌的扶持

除了侧重公车采购自主品牌外，更多应该集

中在扶持自主品牌的基础研发环节，不断提

升自主品牌的核心竞争力。”一汽轿车股份

有限公司总经理张丕杰说，只有自主品牌的

质量不断提升，才能取得消费者的信任，真

正做大做强。


